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本报讯（融媒体记者 何沛 文/图）
8月8日，是我国第15个Ž全民健身日žʪ
当天上午，Ž全民健身，绘就幸福生活；
快乐健身，蚌埠在行动ž2023年蚌埠市
庆祝全民健身日系列活动暨体育宣传
周启动仪式在市人民体育场举行ʪ现
场，来自我市各群众体育协会ʩ社团的
500多名体育爱好者参加了活动ʪ

简短的开幕仪式后，精彩纷呈ʩ独
具特色的全民健身项目展演拉开帷
幕，10支来自全市各个健身协会的运
动爱好者轮番展示各自的健身节目，
通过健身气功ʩ太极拳ʩ水兵舞ʩ柔力
球等深受广大群众喜闻乐见的ʩ具有
代表性的体育项目展演，呈现了一场
属于蚌埠的体育盛宴ʪ同时也展示我
市群众体育发展的成就和全市人民积
极参与全民健身活动的精神风貌，让

人民群众享受到Ž快乐健身，幸福蚌
埠ž的全民健身精神ʪ

一直以来，我市高度重视体育工
作，创新开展全民健身运动，连续多年
举办社区运动会，在全市逐渐形成富
有地方特色的全民健身活动品牌，从
城市到乡村ʩ从村镇到社区，引导人民
群众树立我运动ʩ我健康ʩ我强壮ʩ我
快乐的新理念ʪ围绕着庆祝第十五个
Ž全民健身日ž主题，我市还将陆续组
织无数等多个运动项目的交流和展示
活动等，为群众开展体育健身提供更
多便利，搭建了更多桥梁，送去更多科
学的锻炼方法和健身理念，推动蚌埠
全民健身运动和体育强市建设ʪ

据悉，本次系列活动由市文体旅
局主办，市老年人体育协会承办，将持
续至8月13日ʪ

点燃珠城运动激情

全民健身日系列活动暨体育宣传周启动仪式现场Ǒ

本报讯（融媒体记者 何沛 文/
图）Ž早上来这里锻炼一下，舒活筋骨，
呼吸一下新鲜空气，开启元气满满的
一天ʪž8月8日上午，市人民体育场，正
在跑步的马先生说ʪ记者从市文体旅
局了解到，即日起至11月15日，Ž2023

年蚌埠市人民体育场全民健身智慧步
道跑ž活动正式启动，为期100天，市民
可前往体验，领取个人专属的健身芯
片卡ʪ

走进市人民体育场，映入眼帘的
是一条既Ž入云端ž又Ž接地气ž的彩虹

智慧步道ʪ据介绍，为满足群众多元化
的健身需求，推进体育科技智能化健
身设施建设，我市于2021年建成了全
省首条人脸识别和芯片识别双系统智
能步道ʪ健身智慧步道全长1000米，设
置3个信号采集站点ʪ通过人脸识别或
芯片信号采集的方式，实时无感采集
该智慧步道上运动人群的运动数据ʪ
市民通过信号采集站即可在手机端小
程序或通过互动大屏查询个人运动数
据及成绩排名等信息ʪ

Ž我报名参加了比赛，今天跑得很
轻松，感觉特别好，还可以看到我的跑
步步数，运动时长ʩ速度ʪ以后我每天
就可以沿着步道上跑步，特别方便特
别爽！ž市民吴女士和朋友们沿着跑道
慢跑着，她告诉记者，部分健身数据在
手机都能看到 ，她很有信心能完成
比赛ʪ

那么如何参加比赛呢？市民可通
过关注Ž蚌埠文体旅ž公众微信号，点
击Ž文旅资讯－智慧步道ž进入Ž蚌埠
市人民体育场健身步道ž小程序，注册
成功后，在小程序的Ž运动ž页面点击
Ž领取芯片ž按钮，免费领取一张计时
芯片领取成功后，按照系统提供的密
码，前往ǒ号点的芯片柜，取出芯片ʪ

随后，进入Ž蚌埠市人民体育场健身步
道ž小程序，点击Ž发现ž，进入Ž健身活
动ž，选择Ž全民健身智慧步道跑ž活
动，点击Ž立即报名žʪ报名成功后，可
在Ž蚌埠市人民体育场健身步道ž小程
序中查看Ž我的成绩žʪ

Ž前不久，智慧彩虹步道已经粉刷
一新ʪ更新后的智慧步道更加醒目，市
民在这里健身走ʩ慢跑都会非常舒
适ʪž市文体旅局相关负责人介绍，此
次比赛面向全民健身活动爱好者，共
发放3000张免费芯片卡，每人限1张，
市民在市人民体育场健身步道累计完
成全程马拉松42.195公里可获得一枚
完赛奖牌，共800枚完赛奖牌ʪ比赛不
以速度为活动考核标准，量力而行，累
计100天内完赛即可ʪ在运动过程中，
市民必须经过数据采集站旁的黄色指
示标识区，并将芯片佩戴在鞋面或者
右手袖口处，经过信号采集区可听到
Ž滴滴ž的蜂鸣声，提示数据已采集ʪ不
管是跑是走，不管用多少天，领取芯片
并报名参赛的市民，只要能在2023年
11月15日前，累计完成42.195公里的马
拉松里程，就可以通过完赛领物柜，领
取一枚活动纪念奖牌ʪ欢迎大家积极
参与，让我们Ž全民健身动起来žʪ

来跑步吧！全民健身智慧步道跑开赛

全民健身智慧步道跑开赛Ǒ

本报讯（融媒体记者 刘晨 文/图）
8月8日，迎宾大道与中环线交叉口，记
者看到高新区天公河健身步道已设置
好的部分标牌ʩ标线等ʪ该步道系我市
黑虎山ʩŽ靓淮河ž工程之后，又一条高

标准健身步道，预计本月中下旬正式
向公众开放ʪ

高新区天公河健身步道，起点位
于迎宾大道与中环线交叉口，终点位
于秦仁路，总长约5公里ʪ该步道还是

安徽绿道的组成部分，以人水和谐ʩ亲
水便民，打造会呼吸的绿色长廊为理
念，沿天公河修建而成ʪ

据蚌埠高新区经发园林市政工程有
限公司经理叶青介绍，目前，天公河健身

步道已完成主体施工，即将全面开展周
边环境清理和步道标线的施划工作ʪ待
投用后，各个年龄段的市民都能在这里
感受到趣味性ʩ开拓性的健康环境氛围，
是早晚锻炼ʩ全家总动员的好去处ʪ

高新区天公河健身步道

预计本月中下旬正式开放
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用行动诠释孝老爱亲传统美德

长青乡冷水村李金枝ǐ石承对夫妇，数十年
如一日照顾患病母亲和妹妹üü

本报讯（融媒体记者 阎然 文/
图）在长青乡冷水村，说起李金枝ʩ石承
对两口子，可谓是家喻户晓ʪ夫妻俩数
十年如一日照顾患病的母亲和妹妹，把
家庭里外事务Ž一肩挑ž的事迹，已经成
为远乡近邻口口相传的佳话，并获评禹
会区好人ʪ

Ž娘家还有年迈的母亲和患有类风
湿关节炎的妹妹，我放心不下ʪž刚嫁到
冷水村的李金枝就与丈夫石承对交心
长谈，石承对表示理解和支持，夫妻俩
决定共同承担起照顾母亲和妹妹的
重任ʪ

晨间天刚蒙蒙亮，夫妻俩就骑着自
行车出发，再步行翻过一座山头，赶往
李金枝在杜郢村的娘家ʪ李金枝的母亲
上了年纪，独自一人根本扶不动李荣
芝，李金枝麻利地帮李荣芝翻身ʩ按摩ʩ
喂水喂饭ʩ端屎端尿，这一整套流程下
来，将近一个小时，李金枝汗流浃背，却
从不喊苦喊累ʪ石承对则负责收拾厅房
院落，把水缸水担满，厨房使用的柴火
码整齐，把一切都料理得井井有条后，
夫妻俩才正式开始一天的务工ʩ农作与
劳碌ʪ

随着时间的推移，李荣芝病情加
重，大腿和胯部大关节僵硬变形，两腿
不能弯曲，只能直直伸着，连轮椅也不
能久坐，只能躺卧在特制的躺椅上，年
迈母亲的行动也一天比一天吃力ʪ夫妻
俩便商量着把母亲和妹妹接来家里照
顾ʪ做饭ʩ给妹妹洗漱ʩ翻身ʩ喂饭ƀƀ
家里料理妥当后，石承对继续务农，李
金枝在附近饭馆后厨找了一份刷碗洗

菜的零工，夫妻俩每天像陀螺一样，忙
个不停ʪ

2005年，李金枝的母亲患上了老年
痴呆症，两年后卧床不起，夫妻俩的负
担更加沉重ʪŽ一开始有点心累，但再难
也要挺过来ʪž李金枝说，夜里是最难熬
的，母亲年迈久躺，血糖渐渐升高，小便
次数增多，常常一晚起夜要两三次ʪ每
一次，她或丈夫都要把母亲抱到便桶
上ʪ多年来，夫妻俩几乎没睡过整觉ʪ

看着姐姐和姐夫为家庭ʩ为生活逐
渐累弯了腰，李荣芝心疼不已ʪ她总是
想着给家人减轻负担，但是由于行动不
便，什么也做不了ʪŽ我觉得自己拖累了
姐姐和姐夫ʪž李荣芝说，有阵子自己情
绪特别低落，甚至想通过绝食来轻生，
姐姐便会抱住她ʩ开导她，陪她聊天解
闷ʪ夫妻俩一有空就推着她出门散心，
一家人有说有笑，李荣芝的气色也越来
越好ʪ

Ž照顾人，需要恒心ʪž李金枝告诉记
者，数十年来，她和丈夫几乎不出远门，
最远的地方就是自己打零工的饭馆，只
为随时照顾母亲和妹妹的日常起居ʪŽ打
完工就匆匆往家里赶，最多一天往返十
几趟，不放心母亲和妹妹在家，怕她俩闲
不住摔下来，磕着碰着了ʪž她说ʪ

2018年冬天，93岁的李金枝母亲去
世ʪ在夫妻俩的悉心照顾下，老人生前
身体没有出现长年卧床病人常有的褥
疮ʩ便秘等病症ʪ老话说Ž久病床前无孝
子ž，而李金枝ʩ石承对夫妻俩却数十年
如一日，无微不至地照顾着母亲和妹
妹，用行动诠释着Ž孝老爱亲žʪ

李金枝在给
妹妹李荣芝按摩Ǒ

为了弘扬文
明 绿 色 发 展 理
念，引导社区居
民形成全民垃圾
分类新风尚，近
日，同乐园社区
开展了Ā垃圾分
类常宣传 绿色
理念沁人心ā主
题活动，使绿色
环保理念深入人
心，将垃圾分类
工作真正融入千
家万户Ǒ

潘莹 摄

8月7日，雪
华乡烟墩社区新
时代文明实践站
组织辖区未成年
人开展Ā小小志
愿者ā暑期志愿
服务活动，为社
区人居环境整治
贡献自己的一分
力量，宣传栏ǐ健
身器材等在小志
愿者们清理下又
变 得 清 洁 干
净了Ǒ

孔祥璐 摄

8月8日下午，蚌埠市消防安全协会
成立大会暨第一届第一次大会举行Ǒ协
会汇集消防安全相关工作者80余人，将

围绕消防安全，加强消防科普宣传，引
导消防产业升级，助推蚌埠经济社会高
质量发展Ǒ 融媒体记者 刘忆 摄

本报讯（融媒体记者 周芳林 通讯员
鹿瑶 文/图）为进一步了解辖区的Ž民情民
意ž，更好地为社区居民做好服务，近日，纬一
社区召开Ž民情民意ž意见建议征集会，旨在帮
助社区解决基层治理中的热点难点问题，加快
补足短板弱项，提升小区居民的获得感和幸
福感ʪ

社区工作人员来到小区，了解居民在生活
中所遇见的困难ʩ最迫切的需求，并对居民提
出的意见和建议进行记录ʪ此外，社区工作人
员还通过入户走访的形式收集社情民意，争取
让居民所关心ʩ关注的问题得到切实有效的
解决ʪ

针对文明养犬ʩ环境保洁ʩ车辆管理等问
题，居民在Ž民情民意ž意见建议征集会上畅所
欲言，为社区建设积极贡献自己的力量ʪ一位
居民代表感慨地说：Ž大家就像一家人一样，商
量如何将家里的事做好，从心里感觉到暖心ʪž

Ž了解群众诉求，征求居民意见，通过此次
意见建议征集会，进一步了解民意ʩ集聚民智，
更深入地了解居民群众的想法，更好地起到听
民意ʩ纳民言ʩ暖民心的作用ʪž纬一社区相关
负责人表示，下一步，社区党支部将继续从解
决群众最关心ʩ最直接ʩ最现实的利益问题入
手，坚持需求在哪里ʩ工作发力点就在哪里，切
实提升辖区居民的获得感ʩ幸福感和满意度ʪ

纬一社区：

收集民情民意 补齐短板弱项
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